

#### Instituto de PSICOLOGÍA DE LA SALUD

institutosalud@psico.edu.uy Tel.: (598) 2 400 85 55 / int. 320

# **INFORME DEL TRABAJO FINAL**

Diciembre de 2023 Tutora: Asist. Mag. Valeria Píriz

## **Datos**

Estudiante: Diana Lucía Podkidaylo García

C.I: 4.932.064-9

Tipo de trabajo: Pre proyecto de investigación

Título: "Efectos psicológicos de patologías de la piel en adolescentes. Estudio cualitativo desde la

perspectiva de la población objetivo".

Docente Tutora: Asist. Mag. Valeria Píriz

Docente Revisora: Asist. Mag. Zulema Suárez

Período solicitado para Lectura Pública: diciembre 2023

# **Comentarios generales**

## 1- Aspectos Formales:

El trabajo se ajusta a los requerimientos formales solicitados. La organización interna es la pertinente para un TFG modalidad pre-proyecto de investigación.

La redacción y la sintaxis del trabajo son muy buenas, haciendo del trabajo de lectura amena y ágil.

El manejo de las normas APA también es muy correcto.

## 2- Desarrollo:

El proyecto tiene como objetivo relevar una temática pertinente y poco estudiada aún a nivel regional y en nuestro país: los efectos psicológicos que generan las afecciones de la piel en adolescentes, desde la perspectiva de los propios participantes de la investigación.

La autora recoge conceptos pertinentes y, varios, poco relevados en nuestro plan de estudios: adolescencias, imagen corporal, identidad, psicosomática, psicodermatología, dismorfia corporal, Psicología de la salud. Todos los conceptos se enlazan de manera pertinente y coherente para la fundamentación del estudio proyectado.

Los conceptos desarrollados son los adecuados para la temática elegida: Psicología de la Salud, adolescencia, relaciones sociales, socialización, institución educativa como agente socializador.



# Instituto de PSICOLOGÍA DE LA SALUD

institutosalud@psico.edu.uy Tel.: (598) 2 400 85 55 / int. 320

El problema, las preguntas y los objetivos de investigación son adecuados y apuestan a generar conocimientos relevantes para la Psicología y el campo interdisciplinar de la salud. Se recomienda aclarar las afecciones de la piel a la que se hace referencia en el objetivo general (son mencionadas en el TFG anteriormente) y que el estudio se realizará desde las voces de los adolescentes.

El diseño metodológico es oportuno y acorde a los fines del estudio proyectado. Se destaca la forma novedosa en que la estudiante plantea la difusión de los resultados de la investigación entre los adolescentes (poster) y que el cronograma de ejecución plantea una revisión bibliográfica permanente y transversal a la implementación de todo el proyecto. Asimismo, es de resaltar que se plantee un mecanismo de resguardo de los participantes que en las entrevistas se detecte se encuentren en situación de riesgo o necesitando atención psicológica.

Complementaría el apartado de Resultados esperados que también se colocaran aquí la forma en que se difundirán los hallazgos de la investigación (informes a las instituciones, poster).

#### 3- Proceso de tutoría:

El proceso de tutoría ha sido muy satisfactorio, a lo largo del mismo se ha podido observar como la estudiante ha manifestado una permanente curiosidad y motivación en el tema y ha realizado una revisión bibliográfica detallada, en un proceso de reflexión constante, lo cual se refleja en la calidad del trabajo.

Asimismo, se destaca la actitud abierta de la estudiante a las sugerencias realizadas por la docente tutora, con foco en mejorar el resultado final y la calidad del proyecto.

Diana ha desarrollado el trabajo con autonomía y con gran nivel de responsabilidad.

#### 4- Consideraciones finales:

La autora plantea un proyecto de investigación consistente sobre un tema poco relevado a nivel regional y nacional. Los objetivos son de importancia para la psicología, la medicina, la salud y la población adolescente.

Se considera que el TFG cumple cabalmente con las condiciones para pasar a la instancia de defensa oral.